

# HOUÉCOURT

*Vosges, canton de Châtenois, arrond. de Neufchâteau, 365 hab.*

L'Église Saint-Quentin de Houécourt a été achevée en 1719, mais le chœur, jugé trop petit, a été agrandi en 1755. Elle dépendait de l'abbaye bénédictine de Saint-Mihiel qui y exerçait le droit de patronage et percevait les deux tiers des dîmes. C'est un édifice de taille moyenne, puisque sa longueur est de 39 mètres et sa largeur de 19 mètres. Le plan en est rectangulaire avec un transept saillant, un chœur relativement long (12,50 m) doté d'une abside à trois pans, une nef et deux collatéraux, sur le côté nord, une chapelle funéraire et la sacristie, sur le côté ouest, englobant le portail, un clocher-porche. Le portail est d'inspiration Renaissance et surmonté de deux niveaux, délimités par des bandeaux horizontaux comportant chacun une fenêtre avec un arc en plein cintre. La chapelle a une entrée particulière très semblable, mais est ornée au-dessus du fronton tronqué, de deux niches avec chacune une statue.



Houécourt (Vosges). Église Saint-Quentin, vue d'ensemble du sud-est.

À l'intérieur, l'édifice est voûté depuis la restauration de 1900 où l'on créa des voûtes et des piliers factices en brique et en plâtre. Les arcades de la voûte principale, ainsi que les arcs ouvrant sur les bas-côtés sont surbaissés. Les chapiteaux sont de style composite et au-dessus du transept, la clé de voûte est ornée d'un médaillon. La chapelle funéraire, abritant entre autres le corps du Duc de Choiseul, a été luxueusement restaurée en 1782-83 et comporte des décors en stuc. L'église abrite en outre un retable, des tableaux du XVIII<sup>e</sup> s. et une Vierge à l'Enfant du XV<sup>e</sup> s. dans le style rhénan. Cet édifice, qui ne bénéficie d'aucune protection, est en mauvais état. La Sauvegarde de l'Art Français a accordé en 1992 une aide de 100 000 F pour l'assainissement, la consolidation des murs et la réfection de la toiture et du clocher.

S. T.